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率20官員就施政報告落區諮詢

李家超：認真研究市民建議 【香港商報訊】記者戴合聲報道：中央贈港大
熊貓 「盈盈」誕下一對龍鳳胎，加上中央今年贈
港的兩隻大熊貓，香港將有6隻大熊貓。文化體
育及旅遊局局長楊潤雄昨日表示，龍鳳胎長大至
約兩歲後需要獨立空間，正研究增加熊貓館，亦
正與海洋公園商討推出更多熊貓主題產品。另
外，海洋公園為大熊貓新設的官方專頁昨日再發
放初生大熊貓寶寶的最新片段。

盈盈缺奶水須內地運奶粉來港
當天，楊潤雄在電視節目上表示，今年本來對

「盈盈」懷孕沒有抱太大期望，也不知道牠懷有
龍鳳胎，團隊為 「盈盈」照超聲波時看到只有一
隻熊貓 BB，因此龍鳳胎出生後團隊要立即做預
案。現在兩隻大熊貓寶寶由專家直接照顧，由於
「盈盈」奶水不足夠，園方亦有使用內地送來的

奶粉。
龍鳳胎目前比較脆弱，並進入存活關鍵的 「收

水期」。被問到大熊貓寶寶的存活率較低，會否
需要送到四川照顧，楊潤雄稱暫時未聽到需要相
關安排，而且現時已有專家團隊照顧，又指香港
的設施符合水平。

正研究增熊貓館
至於龍鳳胎長大後或需要獨立空間，楊潤雄透

露正研究增加熊貓館，資金方面，政府要協助解
決，這也是全香港的事情。大熊貓寶寶將能吸引
更多遊客來港，認為可以做多些熊貓產品，這方
面政府正在跟海洋公園商討。

此外，海洋公園為大熊貓新設的官方社交專頁昨
日發放初生大熊貓寶寶的最新片段，在最新的5秒
片段中，龍鳳胎在保溫箱的被鋪裏蠕動，未見身
影，但不斷發出響亮的叫聲。園方表示，初生大熊
貓仍細小，未有自身調節溫度的功能，需要被鋪保
暖。約數小時後，園方再更新片段，可見寶寶終於
把頭伸出被鋪外，露出 「廬山真面目」。

昨日一同出席的主要官員有20位，包括政務司司
長陳國基、財政司司長陳茂波、署理律政司司長張
國鈞、政務司副司長卓永興、財政司副司長黃偉
綸、文化體育及旅遊局局長楊潤雄、政制及內地事
務局局長曾國衞等。

繼續創新求變拼經濟謀發展
諮詢會在大埔官立小學舉行，約有120位來自不同

背景的市民出席。歷時2小時，分為兩部分。第一部
分由李家超和官員聽取市民發表意見，席間市民所
關注的議題十分廣泛，包括土地房屋、交通運輸、
創新科技、金融發展、文創產業、教育、青年、扶
貧助弱和醫療服務等。 第二部分是小組討論，出席
市民獲分為4組，分別圍繞 「拼經濟謀發展」和 「惠
民生添幸福」兩個主題與眾官員進行深入討論。李
家超輪流與每個小組的市民交流，聆聽意見。

李家超表示，過去兩年的施政報告，很多措施都
吸納了地區諮詢會聽到的意見。市民的寶貴意見有
助他在撰寫施政報告時更深入理解社會和地區問
題，讓政策更好回應市民所需。 「我和團隊會認真
研究市民的建議，繼續創新求變，解決市民的問
題，團結社會各界為香港拼經濟、謀發展，為市民

做實事，讓市民生
活得更好。」

關注文化旅遊
發展問題

來自沙田區的周
先生表示，政府目
前推展 「無處不旅
遊」，他建議當局
考慮推出特色的吉
祥物，並以四川主打熊貓為例，作為本港旅遊業主
打，吸引旅客訪港，並製作成紀念品在政府場地售
賣；另外活化古蹟，增加商業元素，從而振興本港
經濟。

家住大埔、從事法律行業的范先生說，自己有涉
獵文化旅遊方面，眾所周知，國家提倡 「以文塑
旅、以旅彰文」。他得悉特區政府現時正籌備首個
文化創意產業發展藍圖，以及 「旅遊策略發展藍圖
2.0」。范先生覺得文化和旅遊結合起來，需要一個
摸索期，又認為要在全港18區發掘一些重點，質素
相當重要，因為須向內地和海外旅客推介景點。

李家超表示，明白大家對文化、體育和旅遊的關

注，他對港隊在剛結束的巴黎奧運會上取得兩金兩
銅佳績，感到非常高興。他又指，港隊每一位運動
員都令到世界所有人眼前一亮，表現非常出色，港
隊能夠有好成績代表一眾運動員不辭勞苦，感謝他
們多年來訓練付出努力。

感謝運動員付出的努力
李家超續說，香港最近有好消息，就是海洋公園

的熊貓 「盈盈」近日誕下龍鳳胎，加上中央再次向
香港送贈一對熊貓，如何共冶一爐，將文化和旅遊
產業化，顯得相當重要。他相信楊潤雄會很用心和
市民互相交流。

港產大熊貓BB又有新片
從被窩爬出並發出叫聲

【香港商報訊】記者葉家亨報道：新一份施政報
告將於10月公布，行政長官李家超昨日率領20名官
員落區出席地區諮詢會，就不同範疇和市民近距離
交流，聽取地區人士對本屆政府第三份施政報告的
意見和建議。會上多名市民關注香港文化、體育及
旅遊發展的問題。李家超回應時指，政府關注點和
市民都是一致，會重視如何將三者混為一體。

【香港商報訊】記者區天海報道：年輕人網上容
易結交損友，誤墮裸聊陷阱。警方公報在上周逾60
案涉及裸聊的勒索案，損失逾170萬元，當中有兩
名受害人是年僅12歲的中學生；警方建議家長留
意子女網上活動，提醒切勿在視像中裸露身體。

最小受害者僅12歲
警方昨日表示，在過去一周接獲61宗裸聊勒索

案件，損失金額超過 170 萬元。受害人年紀最小
的是兩名12歲中學生，分別透過同一交友應用程

式，結識騙徒後進行裸聊，期間騙徒拍下受害人
裸露影片，再以公開轉發作威脅，向受害人勒索
金錢。

警方指出，裸聊勒索案中受害人除蒙受金錢損失
和心理損害外，裸露影片更有機會在網上永久流
傳，留下一輩子陰影。警方建議父母可多留意子女
的網上社交圈子，提醒子女切勿在視像聊天期間裸
露身體，不要輕信對方是以 「真面目」示人。不要
點擊不明來歷的連結或程式，以及切勿回應含色情
或性意味的對話。

一周61宗裸聊勒索涉逾170萬

【香港商報訊】記者唐信恒報道：8月19日是 「中
國醫師節」。香港醫療界昨日舉行 「中國醫師節」
慶祝大會，醫務衛生局局長盧寵茂致辭時，代表局
方向全港1.6萬多位醫生致意，對他們過去的貢獻表
示感謝。

他又稱，特區政府積極考慮建設第三所醫學院，
並引入非本地培訓醫生，估計今年底會有超過250名
非本地培訓醫生加入公營醫療系統。

慶祝大會由香港中華醫學會、香港醫學專科學

院、醫院管理局、衛生署、香港大學李嘉誠醫學院
和香港中文大學醫學院聯合舉辦。

盧寵茂指，香港醫生和人口比率在全世界發展經
濟體中是處於最低狀態，截至今年3月31日，香港
有16459個註冊醫生，每千人口只有2.16個醫生，比
起附近地區如內地、新加坡、韓國約2.5至3個低兩
成至四成，比起歐美國家更低逾五成，而公營醫療
系統以全港不足一半醫生照顧九成病人，顯示公營
醫療系統醫生的工作很繁忙。

積極考慮建第三間醫學院
他透露，在增加本地醫生培訓方面，兩間醫學

院的醫科生學額最近已增至每年 590 個，政府近年
都投放超過 300 億元作為大學在醫療人才培訓設施
方面的建設資金，未來會繼續支持兩間現有醫學院
提升教學能力，以致增加學生名額和收生來源，也
會積極考慮建立第三所醫學院的建議。醫管局已取
得初步成效，估計今年年底會有逾 250 名非本地培
訓醫生來港工作，局方挽留人才的措施都初見成
效。

衛生署署長林文健、醫院管理局行政總裁高拔
陞、香港大學李嘉誠醫學院院長劉澤星、香港中文
大學醫學院院長趙偉仁、廣東省醫師協會會長吳一
龍等先後致歡迎辭。其後，各位主禮嘉賓和其他特
別嘉賓進行慶祝活動的亮燈儀式。

行政長官李家超八月十八日上午與部分主要官員出席二○二四年施政報告地區諮詢
會，聽取地區人士對新一份施政報告的意見和建議。 政府新聞處
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理大第四屆 「青少年研究指導計劃」 圓滿結束，約70位來自不同學院及學系的學者參與，並取錄180名來
自58間中學的學生，人數創歷屆新高。

【香港商報訊】記者萬家成報道：香港理工大學
（理大）為了發掘和培育能夠推動社會創新發展的
人才，理大今年成功舉辦第四屆 「青少年研究指導
計劃」， 讓高中生在理大學者的指導下參與研究項
目。今年計劃有約70位來自不同學院及學系的學者
參與，並取錄了180名來自58間中學的學生，人數
創歷屆新高。

計劃今年開設30個專題研究項目，主題涵蓋多個
不同的學科領域，包括應用社會科學、設計、時裝
及紡織、酒店及旅遊業、語言、護理學、康復治療
科學，以及航空工程、生物醫學工程、建築工程等
各類工程學。在理大學者指導下，學生在4個月內親
身參與研究設計、採集數據、分析及報告等過程，
從中掌握研究所需的知識和技巧。

設30個專題研究項目
在理大機械工程學系副教授朱嘉行博士指導下，

來自保良局顏寶鈴書院及瑪利諾神父教會學校的3位

學生進行了以 「研製用於室內環境的自動駕駛機械
人」為題的研究項目。他們均認為經驗難得，並藉
此學習到自動駕駛機械人的運作原理，包括電腦編
程工作、光學雷達系統和感應器的應用，更涉獵到
深奧的人工智能概念。

3位分別來自聖保祿學校和香港浸會大學附屬學校
王錦輝中小學的學生則以 「數碼時代的運動服飾設
計」為主題進行研究，並由理大時裝及紡織學院教
授易潔倫教授和助理教授（研究）史秋琼博士擔任
導師。學生們在項目中學習親自設計運動內衣，她
們分享指最難得是有機會參觀及了解先進的4D身體
掃瞄儀器和動作捕捉系統。

來自港青基信書院和瑪利諾神父教會學校的兩
位學生在理大酒店及旅遊業管理學院副教授羅秀
儀博士指導下，完成了 「探討年長顧客對餐廳自
助服務科技的取態和反應：針對本地年長餐廳顧
客」的個案研究。他們均說從導師身上獲益良
多。

理大「青少年研究計劃」錄取創新高


